

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 23 de octubre de 2024

Hidalgo lidera la producción acuícola y pesquera a nivel nacional, informa Saderh ante el pleno

El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Hidalgo (Saderh), Napoleón González Pérez, se presentó ante el Congreso del estado para comparecer ante las y los diputados de la LXVI Legislatura, donde anunció que en este segundo año de administración, se beneficiaron a más de 167 mil productoras y productores del campo.

También informó la inversión de 74 millones de pesos para apoyar a 14 mil productores agrícolas en los programas de entregas de semillas certificadas de maíz, jitomate, avena y semilla habilitada de cebada, beneficiando a más de seis mil productoras y productores.

Ante las y los diputados, Napoleón González anunció que actualmente Hidalgo ocupa por primera vez en la historia, entre las entidades sin litoral, el primer lugar a nivel nacional en producción acuícola y pesquera y primer estado en el país en entregar sementales de manera gratuita.

El titular de esta dependencia, también enfatizó que en el programa productivo para la mujer rural se beneficiaron a 11 mil 725 mujeres trabajadoras del campo, a través de fomento a la producción de huertos familiares y producción con aves de doble propósito.

Entre los logros anunciados por esta secretaría, también fue la instalación de más de 2 mil 400 colmenas y 168 millones de abejas en más de 350 unidades productivas, así como la entrega de más de 340 mil magueyes.

Avelino Tovar Iglesias, diputado del PVEM, abrió la participación de las y los legisladores, para cuestionar sobre la viabilidad de la tecnificación de los sistemas de riego. Napoleón González señaló que modernizar el campo representa un costo aproximado de 40 mil pesos por hectárea, lo que incrementa considerablemente los gastos de riego. No obstante, destacó que en este año se destinaron ochenta millones de pesos para la construcción de ollas de captación de agua, con el fin de evitar que los productores vean afectada su producción.

Durante su intervención, Diana Rangel Zúñiga, diputada de Morena, preguntó sobre los alcances del plan hídrico destinado a Mixquiahuala y Alfajayucan. En respuesta, el secretario explicó que los recursos federales para este proyecto se asignan de manera gradual a lo largo de cuatro ejercicios fiscales a través de la Conagua, que será la encargada de su realización y ejecución.

Juan Pablo Escalante Urban (Morena), solicitó información sobre la productividad en los programas y capacitaciones impulsados por la dependencia. El titular de la Saderh destacó que los resultados de la secretaría se sustentan en indicadores del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), que publica datos sobre la producción.

Refirió que en base a estos informes, Hidalgo se posicionó como el primer productor de carne de pescado a nivel nacional entre los estados sin litoral, además de ser el líder en la producción de maguey pulquero y el segundo mayor productor de ovinos.

Por su parte, la legisladora del PRI, Johana Montserrat Hernández Pérez, y la diputada de Morena, Alma Rosa Elías Paso, preguntaron sobre las capacitaciones para las y los campesinos para la tecnificación del campo y la garantía en la siembra de semillas. Ante los cuestionamientos, el funcionario respondió que el programa de “Acompañamiento Técnico” está diseñado para ofrecer capacitación directa en el campo, permitiendo a los productores corregir malas prácticas y adoptar innovaciones.

González Pérez también resaltó que con el acompañamiento técnico, logró que las entregas de todos los programas se realicen de manera directa a quienes más lo necesitan, asegurando que las semillas sean efectivamente sembradas y plantadas por los beneficiarios.

En su participación, el congresista del PT, Francisco Javier Téllez Sánchez, cuestionó sobre las medidas que implementa la secretaría para atraer a los jóvenes al campo y contrarrestar el envejecimiento de la población rural.

Napoleón González contestó que para motivar a este sector de la población, se mantiene contacto cercano con los productores para apoyarlos en la creación de sus propias marcas. Además, se ofrece respaldo a los profesionistas jóvenes para que permanezcan en sus lugares de origen, brindándoles oportunidades y gestionando convenios con instituciones financieras que ofrecen préstamos con condiciones favorables.

En la misma comparecencia, el perredista Leonel Perusquía Muedano preguntó sobre las estrategias para que los apoyos sean entregados a las y los productores más necesitados. Al respecto, el titular de la Saderh indicó que el Comité dictaminador realiza evaluaciones a través de un estudio socioeconómico para identificar al pequeño productor.

este reconocimiento. González Pérez, informó que se buscará la denominación de origen del maguey hidalguense, con el fin de agregar valor a este producto y se continuará con la producción de un millón de plantas de maguey.

En este mismo tema, Cynthia Citlali Delgado Mendoza (Morena), preguntó sobre la necesidad de establecer vedas en las zonas productoras de maguey. A lo que Napoleón González manifestó su desacuerdo con esta medida, ya que “es la única planta que se puede trabajar durante todo el año”.

También agregó que este año se realizó la inversión de 18 millones de pesos para apoyar con 341 mil hijuelos de maguey, además de convenios con municipios y empresas donde se entregaron más de un millón de semillas.

El congresista, Carlos Alejandro Alcántara Carbajal de MC, preguntó sobre las acciones que se implementan para contrarrestar la degeneración del suelo en la región de Atotonilco de Tula. Para ello, el secretario de Agricultura indicó que a través de la plantación de maguey se está ayudando a la regeneración de los suelos, ya que esta planta, “permite que no se erosione y se mantenga la materia orgánica”.

La diputada Paloma Barragán Santos (Morena), cuestionó al secretario sobre las acciones para la producción de naranja en la huasteca. El titular de esta dependencia contestó que se apoya a los productores para combatir las plagas y se realizan pláticas con empresas chinas para que puedan instalar un empresa de jugo en esta región.

Durante su intervención, Yarabi González Martínez (Morena), cuestionó al secretario sobre las políticas públicas que se utilizan para mejorar la producción de maíz en la entidad.

Ante este tema, Napoleón González respondió que con el Centro de Innovación de Desarrollo Tecnológico del Valle del Mezquital se apoya en el estudio de semillas para que obtengan mejores rendimientos.

En su momento, el legislador Julián Nochebuena Hernández (Morena) y el secretario de Agricultura intercambiaron ideas para impulsar en las zonas de la sierra y la Huasteca hidalguense, la autosuficiencia alimentaria y coincidieron en la importancia de invertir en sistemas de riego, así como en la construcción de ollas de captación de agua.

Finalmente, Napoleón González manifestó que el campo hidalguense debe mejorar, por lo que se comprometió a trabajar desde su secretaría a favor de los agricultores y ganaderos, con el objetivo de dignificar el campo hidalguense.



www.congreso-hidalgo.gob.mx
(771) 71 744 00

Plazo Cívica Miguel Hidalgo, "Centro Cívico", Carretera
México-Pachuca Km. 84.5, Col. Carlos Rovirosa,
C.P. 42082, Pachuca de Soto, Hidalgo, México